
GAZETA RIO 1

Martinho da Vila entra 
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GCADERNOO cantor entrou com o processo 
na Justiça Federal em setembro de 
2023 para reaver sua pensão, que 
havia deixado de ser paga desde 
2021, segundo o colunista. 

Botafogo atropela 
o Aurora e encara 

o Bragantino 
na próxima fase 

Áurea Martins 
apresenta espetáculo 

“Senhora das 
Folhas” no Sesc 
São João de Meriti
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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MUNDO

RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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O p r e f e i t o 
Eduardo Paes 
(PSD) publicou 
em suas redes 
sociais, na quar-
ta-feira (28), 

que será proibido que ambulan-
tes ocupem a Rua Uruguaiana, 
no Centro do Rio. Através da 
postagem, ele informou que 
a decisão foi tomada junto ao 
governador Cláudio Castro (PL). 
A medida vai valer nas próximas 
semanas. Na publicação na rede 
X, antigo Twitter, ele disse que o 
local é ponto de venda de merca-
dorias roubadas, como celulares.

“Nas próximas semanas não 
será mais permitida a instalação 
de qualquer barraca ou ponto 
de comércio no espaço público. 
Não custa lembrar que temos 
fartas provas para mostrar que 
boa parte dos celulares rouba-
dos na cidade são comercializa-
dos ali”, diz um dos trechos da 
publicação.

Sem dar mais detalhes, Paes 
ainda afirmou que o secretário 
municipal de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale, será o 

“responsável por implementar 
as medidas necessárias para 
cumprir as determinações do 
prefeito e do governador”.

O Movimento Unido dos 
Camelôs (MUCA) reagiu à notícia 
por meio de uma nota de repú-
dio. No texto, o movimento argu-
menta que considera a medida 
uma ação eleitoreira que não 
leva em consideração a diversi-
dade e a realidade dos trabalha-
dores informais. 

“É lamentável que a gestão 
municipal opte por estigmatizar 
todos os camelôs da região, 
sem distinção e numa promo-
ção que visa marginalizar a 
categoria na totalidade (...) Ao 
invés de promover a exclusão, 
acreditamos que as autorida-
des deveriam buscar soluções 
mais inclusivas e que atendam 
às necessidades de todos os 
envolvidos. A simples remo-
ção dos camelôs acusados de 
irregularidades não resolve o 
problema subjacente e apenas 
transfere essa situação para 
outras áreas”, disse o movi-
mento, em trecho da nota.

Paes anuncia retirada de ambulantes da 
Uruguaiana e trabalhadores reagem

CHARGE

COTIDIANO

EM BAIXA

çç Tropas israelenses abrem 
fogo e matam mais de 100 

palestinos que aguardavam por 
ajuda humanitária

EM ALTA

çç

Lula defende manutenção 
de zona de paz na América 

do Sul

Na postagem, Paes disse que o local é ponto de venda de mercadorias roubadas, como celulares - Divulgação

Pentágono admite 
que mais de 25 mil 
mulheres e crianças 
foram assassinadas em 
Gaza desde outubro

Por Por Bruno de Freitas 
Moura - Agência Brasil 

O Diesel R5, também conhe-
cido como “diesel verde”, pas-
sará a ser comercializado pela 
Petrobras em São Paulo a partir 
da primeira semana de março. 
O combustível é considerado 
menos poluente por emitir 
menos gases do efeito estufa. 
O anúncio de início de venda no 
maior mercado consumidor do 
país foi feito pela estatal nesta 
quinta-feira (29).

O diesel verde é produzido 
por coprocessamento de deri-
vados de petróleo (parcela 
mineral) com matérias-primas 
de origem vegetal, como óleo 
de soja. O combustível sai da 
refinaria com 95% de parcela 
mineral e 5%, renovável. De 
acordo com a Petrobras, a 
redução das emissões associada 
à parcela renovável é de, ao 
menos, 60% em comparação 
com o diesel mineral.

A estatal é pioneira na gera-
ção do combustível, que já é 
comercializado pela Refina-
ria Presidente Getúlio Vargas 
(Repar), no Paraná. A empresa 
classifica que as vendas no 
estado do sul do país atingiram 
o estágio de consolidadas. Em 
São Paulo, a comercialização 
será feita pela Refinaria Pre-
sidente Bernardes (RPBC), em 
Cubatão.

Além do benefício ambien-
tal, o diesel verde pode ser uti-
lizado sem a necessidade de 
adaptações nos veículos. “É um 
produto com alta estabilidade e 
isento de contaminantes, o que 
garante durabilidade e desem-
penho dos motores”, afirma a 
empresa.

Além da Repar e da Refinaria 
de Cubatão, duas outras unida-
des fazem testes para produção 
do Diesel R5. A Refinaria Duque 
de Caxias, no Rio de Janeiro, e 
a Refinaria de Paulínia, em São 
Paulo.

A Polícia Federal (PF) defla-
grou, na manhã desta quinta-
-feira (29), a 25ª fase da Opera-
ção Lesa Pátria, com o objetivo 
de identificar os financiado-
res dos atos golpistas de 8 de 
janeiro do ano passado, quando 
os prédios dos Três Poderes 
foram invadidos e destruídos, 
em Brasília (DF).  

Ao todo, estão sendo cumpri-
dos 34 mandados judiciais, que 
foram autorizados pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF). São 24 
mandados de busca e apreen-
são, três mandados de prisão 
preventiva e sete de monito-
ramento eletrônico. As ações 
ocorrem no Rio Grande do Sul, 
Minas Gerais, Tocantins, Paraná, 
Mato Grosso do Sul, São Paulo, 
Espírito Santo e Distrito Federal.   

A Operação também determi-
nou o bloqueio de bens, ativos 

e valores dos investigados. Uma 
estimativa da União aponta um 
prejuízo de R$ 40 milhões devido 
à destruição do patrimônio 
público por parte dos golpistas.  

Os envolvidos são investiga-
dos pelos crimes de abolição vio-
lenta do Estado Democrático de 
Direito, golpe de Estado, dano 
qualificado, associação criminosa, 
incitação ao crime, destruição e 
deterioração ou inutilização de 
bem especialmente protegido. 

Medidas judiciais  
24 mandados de busca e 

apreensão (8 – TO), (6 – SP), (2 – 
MS), (3 – PR), (1 – RS), (1 – MG), 
(1 – ES), (2 – DF); 

3 mandados de prisão pre-
ventiva (1 – SP), (2 – DF); 

7 monitoramentos com tor-
nozeleira eletrônica (1 – MS), (3 
– PR), (1 – RS), (1 – SP), 1 – MG).

PF deflagra nova fase da 
Operação Lesa Pátria 

Petrobras iniciará venda 
de diesel verde em São 
Paulo no próximo mês

Movimento Unido dos Camelôs reagiu à notícia por meio de nota de repúdio em que aponta “marginalização da categoria”

O secretário de Defesa dos 
Estados Unidos, Lloyd Austin, 
admitiu nesta quinta-feira (29), 
em uma audiência no Congresso 
estadunidense, que mais de 25 
mil mulheres e menores de idade 
foram assassinados na campa-
nha genocida de Israel contra a 
população palestina na Faixa de 
Gaza desde 7 de outubro.

“São mais de 25.000”, res-
pondeu Austin ao ser questio-
nado sobre quantas mulheres 
e menores palestinos foram 
mortos por Israel. Além disso, o 
chefe do Pentágono informou 

que cerca de 21.000 munições 
guiadas de precisão foram for-
necidas a Israel desde o início do 
presente massacre, relata a agên-
cia de notícias Reuters. Ao todo, 
as autoridades do Ministério da 
Saúde de Gaza informam que 30 
mil pessoas já foram assassinadas 
no território nos últimos cinco 
meses. Somente nesta quinta-
-feira (29), ao menos 112 pessoas 
foram cruelmente assassinadas 
por Israel enquanto aguarda-
vam ajuda humanitária. Além 
das mortes, os ataques deixaram 
outras 760 pessoas feridas.
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Estado do Rio lidera ranking nacional 
de monitoramento da qualidade do ar

Estudo do Instituto de Energia e Meio Ambiente (IEMA) aponta RJ como líder do ranking nacional de monitoramento da qualidade do ar. (Carlos Magno)

Estudo dimensionou as redes de monitoramento da qualidade do ar nos estados brasileiros e indicou o Rio de Janeiro como líder da lista

O Instituto de 
Energia e Meio 
A m b i e n t e 
(IEMA) divul-
gou nesta ter-
ça-feira (27/2) 

um relatório que dimensiona o 
tamanho da rede de estações 
automáticas de qualidade no 
ar em todos os estados do Bra-
sil. O estudo mostrou que o Rio 
de Janeiro lidera esse ranking 
com 65 estações automáticas, 
seguido por São Paulo, com 62, 
e Minas Gerais, com 54. Por aqui, 
quem faz a gestão da qualidade 
do ar é o Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea).

O documento que levou em 
consideração os critérios utiliza-
dos pela União Europeia e Esta-
dos Unidos mostrou ainda que 
dos 26 estados do Brasil, apenas 
13 possuem redes de monitora-
mento da qualidade do ar. Den-
tre as regiões, o sudeste é o que 
mais investe em equipamentos 
que medem as concentrações 
de gases e particulados.

Desde o início de 2023, o Rio 
de Janeiro, por meio do Inea, 
recebeu 15 estações automá-
ticas espalhadas pelo estado. 
Para 2024 a meta é de inaugurar 
ao menos 4 estações, além de 
implantar o Programa Estadual 
de Monitoramento de Partícu-
las Sedimentáveis já no próximo 
mês, em Volta Redonda, como 
previsto no decreto de qualidade 
do ar estadual, publicado em 
setembro do ano passado.

- Todas as nossas estações 
são responsáveis por captar 

informações sobre concen-
trações de gases, particulados 
e condições meteorológicas, 
como pressão atmosférica e 
radiação solar. Esses dados 
são transmitidos em tempo 
real para a central de tele-
metria do instituto, e após 

processados e validados, são 
disponibilizados à popula-
ção por meio de relatórios e 
boletins disponíveis no por-
tal - explicou o governador 
em exercício e secretário de 
Estado do Ambiente e Susten-
tabilidade, Thiago Pampolha.

Manter uma rede de monito-
ramento é importante para defi-
nir o perfil da qualidade do ar no 
estado, já que os dados obtidos 
por meio desses instrumentos 
são utilizados na identificação 
e priorização dos problemas 
ambientais, e na formulação de 

políticas e metas, contribuindo 
para o desenvolvimento sus-
tentável e para a melhoria da 
qualidade de vida da população 
fluminense.

 
Portal da qualidade do ar
Todos os dados captados 

pelas estações estão dis-
poníveis para você no Por-
tal de Qualidade do Ar do 
Inea. Explore e compreenda 
o panorama completo da 
qualidade do ar em nossa 
região: https://portalsigqar.
inea.rj.gov.br/.

O sambista Martinho da 
Vila entrou com um processo 
contra o Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) por ter sua 
aposentadoria suspensa após 
ausência de prova de vida. O 
processo pede a devolução de 
cerca de R$80 mil.

O caso foi noticiado pela 
coluna de Ancelmo Gois no jor-
nal O Globo. A interrupção dos 
pagamentos foi confirmada ao 
g1 pelo próprio órgão, que disse 
que já reativou o benefício.

O cantor entrou com o pro-
cesso na Justiça Federal em 
setembro de 2023 para rea-
ver sua pensão, que havia dei-
xado de ser paga desde 2021, 
segundo o colunista.

Em nota, o INSS informa que o 
benefício do artista foi reativado 
e o pagamento de dezembro de 
2023 e janeiro deste ano foram 
pagos, com previsão do paga-
mento do mês de fevereiro para 
março. Os demais períodos serão 
disponibilizados em até 15 dias 
na instituição bancária.

Sobre os demais períodos, o 
INSS afirma está calculando os 
valores para o pagamento dos 
atrasados, que serão disponibi-
lizados em até 15 dias na insti-
tuição bancária.

O INSS disse ainda que “é 
importante que o senhor Mar-
tinho logo saque com urgência 
as parcelas já disponíveis para 
que o sistema não suspenda 

o pagamento por não recebi-
mento por parte do segurado”.

“O senhor Martinho pode 
acompanhar a situação do 
crédito em “Extrato de Paga-
mento” pelo Meu INSS ou 
ligar para a Central Telefô-
nica 135, que funciona de 
segunda a sábado, das 7h 
às 22h. O INSS lamenta o 
ocorrido e reitera que tra-
balha constantemente para 
melhorar a prestação de ser-
viço à população brasileira”, 
acrescentou o instituto.

Procurado pelo g1, a asses-
soria do artista informou que 
Martinho já tem advogados 
resolvendo o caso e que não 
vai falar sobre esse assunto.

A Comlurb lançou, na manhã 
desta quinta-feira (29/2), no 
Posto 9, em Ipanema, o Praia 
Limpa Desafio, campanha de 
conscientização que estimula a 
criar nos banhistas o hábito do 
descarte correto dos resíduos 
nas praias do Rio. Com bom 
humor, brincadeiras e muita 
música, garis da Companhia 
orientaram os frequentadores 
a jogar o lixo nos contêineres 
disponibilizados. Os que topa-
ram participar da atividade e 
acertaram o local correto para o 
descarte do lixo ganharam brin-
des da Comlurb, confeccionados 
especialmente para a campanha.

O presidente da Comlurb, 
Flávio Lopes, esteve presente 
e demonstrou otimismo com 
o engajamento dos banhistas.

– Nosso papel é esse, ajudar 
a criar na sociedade a cultura 
do descarte correto de resíduos, 
com a utilização dos contêineres 
colocados nas praias, cartões-
-postais da nossa cidade. Quanto 
mais os garis puderem contar 
com a colaboração dos banhistas 
e frequentadores, inclusive com a 
desmontagem das redes de prá-
ticas esportivas, mais agilidade 
teremos na limpeza das praias, 
para que todos possam curti-las 
com muito mais qualidade.

As brincadeiras foram anima-
das pelos garis do Chegando de 
Surpresa, grupo que usa música 
nas campanhas de conscientiza-
ção. As equipes percorreram a 
praia, do Posto 9 ao Arpoador, 
orientando os frequentadores 
quanto ao descarte correto do 
lixo. A campanha será realizada 
durante o mês de março. Neste 
sábado (2/3), o Praia Limpa 
Desafio vai percorrer a Praia do 
Leme. Na semana seguinte, na 
sexta-feira (8/3), será a vez da 
Praia da Barra da Tijuca rece-
ber a campanha, que também 
estará no Piscinão de Ramos no 
sábado (9/3).

As primeiras bikes do serviço 
gratuito de bicicletas compar-
tilhadas da Prefeitura de Nite-
rói estão chegando na cidade. 
Elas são do modelo de pas-
seio e possuem o roxo como 
cor predominante. O sistema 
Nit Bike, nome escolhido por 
uma consulta pública na plata-
forma Colab com 5.240 votos, 
vai começar a operar nos pró-
ximos meses, com 10 estações, 
que serão expandidas gradati-
vamente. Quando totalmente 
implantado, o serviço terá 50 
estações, 46 para adultos e qua-
tro para crianças, em um raio 
de 5 km do Centro de Niterói, 
totalizando 600 bikes ofereci-
das gratuitamente no município. 
O investimento anual será de 
cerca de R$ 8,5 milhões.

“Havia muita hostilidade em 
relação às bicicletas na cidade 

quando iniciamos a implan-
tação da malha cicloviária. O 
programa Niterói de Bicicleta 
foi desenvolvido com muita 
escuta. Foram muitas audiên-
cias públicas, muitos momen-
tos e muitas oficinas para que 
a gente buscasse aquilo que 
toda a comunidade da bicicleta 
e do Niterói queria. E a gente 
teve um resultado muito bom 
vendo o que temos hoje.  Atra-
vés do Nit Bike vamos oferecer 
um serviço com um viés social 
importante, porque será aces-
sível a todos, além de garantir 
mais mobilidade para a popula-
ção de forma ambientalmente 
limpa. Esperamos que as bici-
cletas sejam muito bem uti-
lizadas e que elas sejam um 
sucesso e possam contribuir 
para tornar a bicicleta cada vez 
mais uma opção de transporte 

em Niterói. Vamos em frente, 
continuando a construir uma 
cidade vibrante, sustentável e 
centrada no cidadão”, destaca o 
prefeito de Niterói, Axel Grael.

Icaraí, São Lourenço, Barreto, 
Ingá, São Domingos, Gragoatá e 
Boa Viagem são alguns bairros 
que serão contemplados. Neste 
primeiro estágio, a Prefeitura 
assumirá os custos do serviço, 
oferecendo viagens gratuitas 
de até uma hora. Excedendo 
esse tempo, será aplicada uma 
multa proporcional. Além disso, 
há planos de integração com 
empresas locais, permitindo a 
instalação de estações patro-
cinadas, expandindo a área de 
cobertura e reduzindo os custos 
municipais. O uso das bicicletas 
será facilitado por um aplicativo 
exclusivo, de onde será possível 
desbloquear as bicicletas. 

Martinho da Vila entra na Justiça contra o 
INSS após ter sua aposentadoria suspensa

Niterói apresenta as bicicletas do 
sistema de compartilhamento Nit Bike

Comlurb lança o Praia 
Limpa Desafio, campanha 
de conscientização para o 
descarte correto dos resíduos

Com bom humor, brincadeiras e muita música, garis orientam os frequentadores a jogar o lixo nos contêineres – Divulgação
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LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Choro é declarado 
Patrimônio Cultural do Brasil

O choro musicado pelo con-
junto de bandolim, flauta, vio-
lão 7 Cordas, pandeiro, cava-
quinho e clarinete em rodas 
por todo o país, a partir desta 
quinta-feira (29) é Patrimônio 
Cultural do Brasil, o que sig-
nifica ser reconhecido como 
parte da cultura e da história 
do país. A decisão do registro 
do gênero musical genuina-
mente brasileiro foi tomada 

na quinta-feira (29), por una-
nimidade, pelo Conselho Con-
sultivo do Patrimônio Cultu-
ral, presidido pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan). 

Inicialmente, o pedido de 
reconhecimento foi apresen-
tado pelo Clube do Choro de 
Brasília, pelo Instituto Casa do 
Choro do Rio de Janeiro, pelo 
Clube do Choro de Santos (SP) 

e por meio de abaixo-assinado. 
A partir do reconhecimento, o 
gênero será registrado no Livro 
das Formas de Expressão do 
Instituto, que reúne as mani-
festações artísticas em geral. 

Atualmente, além do choro, 
o Brasil tem outros 52 bens 
imateriais registrados como 
Patrimônio Cultural pelo Iphan, 
entre eles o frevo, a roda de 
capoeira e o maracatu.

Mangaratiba conta agora 
com mais 15 novos professores 
efetivos. A cerimonia de posse, 
realizada pela Prefeitura Munici-
pal, aconteceu nesta quinta-feira 
(29) e contou com a presença da 
Secretária de Educação, Esporte 
e Lazer, Brena Maia.

Dos 15 novos servidores, dez 
atuarão com Professor II, 02 

como professores de educa-
ção física, 02 como professores 
de matemática e 01 lecionará 
geografia.

Vale lembrar que todos 
foram aprovados no último 
concurso público (Edital 
001/2021) e atuarão nas 
unidades de ensino do 
município.

Mangaratiba empossa 
mais 15 professores

Prefeito recebe gonçalenses 
premiadas em desafio da NASA

Prefeitura de Petrópolis intensifica esforços 
no Dia Mundial das Doenças Raras

O dia 29 de fevereiro, é 
marcado pelo Dia Mundial 
das Doenças Raras, uma oca-
sião de conscientização global 
sobre condições médicas que 
afetam uma parcela limitada 
da população. Em Petrópolis, 
a Prefeitura reforça seu com-
promisso com a saúde pública 
ao destacar a importância da 

detecção precoce e do acesso 
ao tratamento para aqueles 
que enfrentam essas enfer-
midades complexas.

Como parte de seus esfor-
ços contínuos para melhorar 
o atendimento médico na 
cidade, a Prefeitura imple-
mentou, em novembro de 
2022, um ambulatório de 

genética médica no Hospital 
Alcides Carneiro, para aten-
der a demanda. Além disso, 
está sendo criada a Secreta-
ria da Pessoa com Deficiência, 
visando oferecer um suporte 
mais abrangente para aqueles 
que enfrentam doenças raras.

“Nosso compromisso é 
proporcionar cuidados de 

saúde acessíveis e de quali-
dade para todos os cidadãos, 
independente da raridade de 
sua condição médica. É atra-
vés do trabalho conjunto e 
da cooperação que podemos 
garantir um futuro mais sau-
dável e inclusivo para esses 
pacientes”, disse o prefeito 
Rubens Bomtempo.

O prefeito Capitão Nelson 
recebeu, na noite de quarta-
-feira , cinco alunas gonçalen-
ses que foram premiadas no 
Desafio Internacional de Apli-
cativos Espaciais da NASA. As 
alunas também ganharam a 
oportunidade de conhecer a 
sede da agência, em viagem 
que acontece no meio do ano. 

As estudantes Sara Soares, 
Samara Santos, Larissa Var-
gas, Jennifer Marques e Kezia 
Alexandre integram o curso 
de Assistente Administrativo 
da Firjan Senai, em parceira 
com os laboratórios BBraun. 
Elas ficaram entre as 10 equi-
pes vencedoras do Desafio 
Internacional de Aplicativos 
Espaciais da NASA (Space 
Apps) 2023.

As cinco jovens represen-
taram o Brasil no hackathon 
(desafio de programação), 
que envolveu cerca de 60 mil 
participantes, de 152 países. 

As estudantes de São Gonçalo 
ficaram entre as 10 equipes 
vencedoras da competição e 
receberam o Prêmio de Pro-
jeto Mais Inspirador. Além 

de título e medalha, as alu-
nas terão a oportunidade de 
conhecer a sede da NASA, nos 
Estados Unidos.

O prefeito Capitão Nelson 

recebeu as alunas em seu gabi-
nete na noite desta quarta-
-feira (28) e exaltou a conquista 
das gonçalenses, que irão para 
os EUA em julho.
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Estado conclui 4 km de pavimentação do 
corredor expresso MUVI, em São Gonçalo
Governo do RJ já executou 10% do serviço de asfaltamento do itinerário, maior projeto de mobilidade já realizado no município da Região Metropolitana

O Governo do 
Estado do Rio 
já concluiu 10% 
da pavimenta-
ção do corredor 
expresso MUVI 

(Mobilidade Urbana Verde Inte-
grada), em São Gonçalo, maior 
projeto de mobilidade já rea-
lizado no município. A marca 
foi alcançada com a conclusão 
dos serviços de asfaltamento 
de 4 km do itinerário do pro-
jeto, dividido em três trechos. O 
MUVI vai cortar 13 bairros, com 
32 estações em 18 quilômetros 
de extensão, ligando os bairros 
de Guaxindiba a Neves.

– Temos um compromisso, 
que é garantir o ir e vir com bem-
-estar e qualidade para quem 
vive no Estado do RJ. Estamos 
avançando no projeto do Muvi 
e São Gonçalo vai poder contar 
com um corredor expresso que 
vai levar mais que mobilidade, 
mas também lazer e sustentabi-
lidade para São Gonçalo – avalia 
o governador Cláudio Castro.

A nova pavimentação benefi-
ciou o trecho entre as ruas Luiz 
Aguiar e Avenida Canal, no trecho 
1 da obra, no bairro Porto Velho, 
obra executada pela Secretaria 
das Cidades, em parceria com 
a Prefeitura de São Gonçalo. A 
intervenção vai oferecer espaço 
moderno, urbanizado, áreas de 
lazer e ciclovia, um investimento 

de mais de R$ 280 milhões.
– Aos poucos a gente vai 

vendo a coisa evoluir, né? É sem-
pre boa a mudança e pelo que a 
gente tá vendo e acompanhando 
vai melhorar bastante não só 
esse trecho, mas São Gonçalo 
de uma maneira geral - disse o 
comerciante e morador da região 
Carlos Alberto Araújo, de 47 anos.

Obras de pavimentação do 
corredor expresso MUVI (Mobi-
lidade Urbana Verde Integrada), 
em São Gonçalo. Imagem: 
Rafaela Cassiano / Secid.

Drenagem
O trabalho de drenagem vem 

sendo feito com a instalação de 
tubos de 1,2 mil milímetros, que 
vão ajudar a escoar as águas das 
chuvas, problema antigo que 
atinge a região. No local, as equi-
pes de trabalho constataram 
ainda que a antiga rede estava 
assoreada, o que diminuía ainda 
mais a capacidade da rede que 
já era ultrapassada.

– Estamos acompanhando 
de perto essas intervenções em 
São Gonçalo, que nunca tiveram 
projeto de mobilidade parecido 
na cidade. A determinação feita 
pelo governador Cláudio Castro 
é que cada trecho seja feito pen-
sando no morador que vai utili-
zar o sistema no futuro próximo 
- disse o secretário das Cidades, 
Douglas Ruas.

O corredor expresso MUVI, em São Gonçalo, vai cortar 13 bairros, com 32 estações em 18 quilômetros, ligando os bairros de Guaxindiba a Neves. (Rafaela Cassiano / Secid)

Caixa abre inscrições para 
concurso com salários de 
até R$ 14,9 mil

MEC volta a adiar divulgação da segunda chamada do Prouni

MPDF pede investigação da obrigatoriedade 
de PMs em evento religioso

Provas serão aplicadas no dia 26 de maio

Começaram nesta quinta-
-feira (29) as inscrições para o 
concurso da Caixa. Com mais 
de 4 mil vagas para todo o Bra-
sil, incluindo cadastro reserva, 
as inscrições para o certame 
podem ser feitas pelo site da 
Fundação Cesgranrio. 

O valor da inscrição é R$ 50 
para cargos de nível técnico e 
R$ 65 para cargos de nível supe-
rior. Candidatos beneficiados por 
lei podem solicitar a isenção do 
valor da inscrição.

São oferecidas 2 mil vagas 
para técnico bancário e 2 mil 
vagas para técnico bancário na 
área de tecnologia da informa-
ção, todas de nível médio. Há 
ainda 50 vagas de nível superior, 
sendo 28 para médicos do tra-
balho e 22 para engenheiros de 
segurança do trabalho.

Provas
As provas serão aplicadas no 

dia 26 de maio e contarão com 
questões objetivas de conheci-
mentos gerais e específicos, além 
de redação.

Para o cargo de técnico bancá-
rio, as cidades onde serão reali-
zadas as provas estão vinculadas 
ao polo escolhido pelo candidato 
no momento da inscrição.

Já para o cargo de técnico 
bancário em tecnologia da 
informação, o candidato pode 
optar por fazer a prova em 
uma cidade diferente do polo 
de escolha.

Benefícios
O cargo de técnico bancário, 

incluindo a área de tecnologia da 
informação, tem remuneração 
inicial de R$ 3.762.

As carreiras de médico do tra-
balho e de engenheiro de segu-
rança do trabalho têm remune-
ração inicial de R$ 11.186 e R$ 
14.915, respectivamente.

Todos os empregados con-
tam ainda com os seguintes 
benefícios: assistência à saúde, 
previdência complemen-
tar, participação nos lucros 
e resultados, auxílio alimen-
tação e refeição, vale trans-
porte, auxílio creche, possibili-
dade de ascensão profissional e 
acesso a ações de capacitação 
e desenvolvimento.

Contratações
Os aprovados serão convoca-

dos a partir de agosto deste ano 
para apresentarem a documen-
tação e realizarem os exames 
médicos obrigatórios.

Por Daniella Almeida - 
Agência Brasil 

O Ministério Público do 
Distrito Federal e Territórios 
(MPDFT) requisitou à Correge-
doria-Geral da Polícia Militar 
do Distrito Federal (PMDF) a 
instauração de procedimento 
de investigação preliminar para 
apurar suposta participação 
obrigatória de policiais milita-
res em evento religioso.

A Promotoria de Justiça Mili-
tar do Distrito Federal tomou 
conhecimento de que o coman-
dante do 6º Batalhão da PMDF, 
tenente-coronel Rodrigo da Silva 
Abadio, teria obrigado policiais 
sob seu comando a irem à For-
matura Geral, na sede da Igreja 
Universal no Centro Comercial 
Conic, em Brasília. 

O Ministério Público do 
Distrito Federal e Territórios 
(MPDFT) também requereu à 

Justiça o afastamento do tenen-
te-coronel Rodrigo da Silva Aba-
dio do comando do 6º Batalhão 
de Polícia Militar (BTM) e a trans-
ferência de unidade até o encer-
ramento das investigações. O 
batalhão é responsável pelo 
patrulhamento da Esplanada 
dos Ministérios e região próxima.

O Ministério Público se 
baseou em reportagem publi-
cada que apurou que o evento 
ocorreu na manhã da terça-feira 

(27) e que a convocação dos ofi-
ciais em um grupo de WhatsApp, 
na noite anterior, informava que 
os policiais não poderiam faltar. 

A reportagem foi publicada 
pelo site ICL Notícias, e o vídeo 
do encontro na rede social do 
veículo de comunicação.

De acordo com a matéria, 
a PMDF teria disponibilizado 
transporte oficial, saindo da 
sede do 6° Batalhão às 7h15 
da terça-feira.

Por Paula Laboissière - 
Agência Brasil 

Após registrar problemas na 
divulgação da segunda chamada 
do Programa Universidade para 
Todos (Prouni), o Ministério da 
Educação (MEC) voltou a adiar o 
prazo para publicar o resultado. 

A previsão agora é que a lista 
seja divulgada nesta sexta-feira 
(1º) no Portal Único de Acesso 
ao Ensino Superior.

A estimativa inicial indicava 
que o resultado sairia na última 
terça-feira (27). Nessa quarta-
-feira (28), o ministério infor-
mou que equipes técnicas da 

Subsecretaria de Tecnologia da 
Informação e Comunicação e da 
Secretaria de Educação Superior 
estavam trabalhando para divul-
gar a lista “o mais rápido possível”.

Segundo o MEC, a primeira edi-
ção de 2024 do Prouni recebeu 
716.759 inscrições. São ofertadas 
406.428 bolsas, sendo 308.977 

integrais e 97.451 parciais em 
15.482 cursos de 1.028 instituições.

A divulgação da primeira 
chamada do Prouni ocorreu no 
último dia 6. Caso o candidato 
não seja selecionado nas duas 
chamadas, ele poderá manifes-
tar interesse na lista de espera 
nos dias 18 e 19 de março.
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Áurea Martins apresenta espetáculo “Senhora 
das Folhas” no Sesc São João de Meriti

Em “Senhora das 
Folhas”, ÁUREA MAR-
TINS mergulha no 
universo do sagrado 
feminino das rezadei-
ras e benzedeiras do 

Brasil, mulheres-matriz funda-
mentais no esgarçado tecido 
social deste país profundo. Em 
março, a cantora celebra o mês 
das mulheres com circulação 
pelas Unidades SESC Rio de São 
João de Meriti (2), Barra Mansa 
(8), Madureira (15) e Tijuca (26).

O show faz um mergulho deli-
cado no universo do sagrado 
feminino, em repertório que 
vai de canção medieval a coco 
de roda, passando por canto 
indígena e sambas icônicos. 

Louvores das manifestações 
populares de Minas Gerais se 
unem a canções contemporâ-
neas como “A Rezadeira” (Pro-
jota) e “Me Curar de Mim” (Flaira 
Ferro), a um belíssimo canto indí-
gena Parakanã e a sambas como 
“Banho de Manjericão” (Paulo 
Pinheiro e João Nogueira) e “Na 
Paz de Deus” (Arlindo Cruz), em 
arranjos camerísticos luxuosos.

Sob a direção musical do vio-
loncelista e cantor LUI COIMBRA, 
o show potente e emocionante 
tece o diálogo entre os imagi-
nários urbano e rural do país. 
Unindo os vários Brasis e as duas 
pontas da vida, Áurea visita sua 
ancestralidade e ganha o terreno 
do qual é rainha por herança 

e direito em um concerto que 
nos toca e transforma, público 
e artistas.

SERVIÇO:
ÁUREA MARTINS
Show Senhora das Folhas
SESC São João de Meriti
Data: 02 de março, às 19h
End.: Av. Automóvel Clube, 66
SESC Barra Mansa
Data: 08 de março, às 19h
End.: Av. Tenente José Eduardo, 
560 – Barra Mansa
SESC Madureira
Data: 15 de março, às 19h
End.: Rua Ewbank da Câmara, 90
SESC Tijuca
Data: 26 de março, às 19h
End.: Rua Barão de Mesquita, 539

SÃO JOÃO DE MERITI

DUQUE DE CAXIAS

MAGÉ

JAPERI

Com mais de 80% das obras 
concluídas, as construções da 
nova sede da Escola Municipal 
Antônio Groppo e da Creche de 
tempo integral, no bairro Mucajá 
, em Japeri, estão na reta final. 
O espaço interligado possui uma 
área de aproximadamente 4 mil 
metros quadrados. 

A nova unidade de edu-
cação infantil atenderá 

aproximadamente 200 crianças 
e a E.M. Antônio Groppo  500 
vagas estudantes neste novo  
ano letivo de 2024.As novas 
escolas construídas  pela Pre-
feitura Municipal de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos, serão 
as mais modernas da região e dis-
ponibilizarão de  infraestrutura 
necessária para proporcionar 

aos alunos, professores e fun-
cionários um ambiente escolar 
moderno, seguro, adequado e 
aconchegante.Construídas do 
zero, as estruturas das lajes, 
concretagem em toda a parte 
externa das novas unidades 
foram finalizadas.

Atualmente, as obras estão 
na fase de finalização do emboço 
em todos os pavimentos e início 

da pintura , colocação de reves-
timentos , esquadrias em todos 
os ambientes e parte elétrica.

Estrutura
A sede da Escola Municipal 

Antônio Groppo conta com uma 
estrutura de três andares. O novo 
espaço contempla 14 salas de 
aula, secretaria, salas de informá-
tica , de leitura, de diretores e de 

professores. O projeto ainda inclui 
refeitório, área de serviço, cozi-
nha, banheiros feminino e mas-
culino, sanitários para alunos com 
necessidades especiais, vestiário, 
auditório e quadra de esportes. 

Já a Creche é composta por 
salão de entrada, recepção, 
salas de diretoria, de professo-
res, oito salas de aulas, cozinha, 
lactário, depósito de alimentos, 

almoxarifado, varanda , cozinha, 
fraldário, lavanderia, rouparia, 
vestiários , sanitários (masculino e 
feminino), e banheiros com aces-
sibilidade. Na área externa foram 
implantados dois pátios , sendo 
um coberto e outro ao ar livre, que 
servirá como espaço de integra-
ção. O espaço também contará 
com jardim, parquinho, varanda 
e área de estacionamento.

Escola e creche, no bairro Mucajá, estão com obras em ritmo acelerado
As novas unidades que estão sendo feitas pela Prefeitura Municipal de Japeri e vão atender cerca de 700 alunos 

Duque de Caxias vai 
atualizar código de obras

Magé entrega mais de 
300 kits de natalidade 
para gestantes 

A Secretaria de Urbanismo 
de Duque de Caxias realizou, 
na tarde de quinta-feira (29), a 
penúltima reunião para discutir 
com engenheiros e arquitetos 
do município as alterações pro-
postas pela Prefeitura no Código 
Municipal de Obras, elaborado 
há 34 anos. Com as alterações 
propostas, a Prefeitura vai poder 
dar mais transparência e facili-
tar o trabalho dos profissionais, 
diminuindo a burocracia, agi-
lizando o trâmite processual e 
diminuindo o prazo de licencia-
mento, entre outros benefícios.

“Estamos fazendo com 
que Duque de Caxias cresça e 
se desenvolva melhor ainda, 
gerando cada vez mais empre-
gos. As sugestões apresentadas 
serão analisadas pelo grupo de 
trabalho e as pertinentes pode-
rão ser incluídas no novo Código 
Municipal de Obras”, disse o 
secretário municipal de Urba-
nismo, Leandro Guimarães.

A apresentação do texto final 
do novo decreto será no dia 21 
de março.

Estavam presentes, na aber-
tura do Encontro, além do 

secretário Leandro Guimarães, 
a subsecretária de Urbanismo, 
Fabíola Grillo; Leila Marques da 
Silva, representante do Conselho 
de Arquitetura e Urbanismo do 
RJ; Teneuza Cavalcante, repre-
sentante do Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia 
do Rio de Janeiro- Crea; Victor 
Vinicius, gerente de Obras da 
Secretaria Municipal de Obras 
e Defesa Civil, e Aloisio Batista, 
presidente da ADAE - Associa-
ção Duquecaxiense de Arquite-
tos e Engenheiros, entre outros 
profissionais.

O Complexo de Esporte e 
Lazer Lamarca, em Raiz da Serra, 
acolheu o Encontro de Gestan-
tes do Programa Criança Feliz, 
com as 58 gestantes referen-
ciadas pelo CRAS Vila Inhomi-
rim II. Durante o evento, foram 
entregues Kits de Natalidade do 
projeto Gestação & Amor, que 
incluem banheira, bolsa, body, 
toalha, fraldas e meias. Somente 
neste ano, mais de 300 kits foram 
entregues em janeiro e fevereiro.

A primeira-dama Lara Torres, 
madrinha do Programa Criança 

Feliz, participou da entrega dos 
kits. “Mais uma vez, a Prefeitura 
realiza a entrega dos kits de nata-
lidade e, sempre que possível, 
estou aqui presente. Gosto de 
ver o rosto dessas mães e a feli-
cidade que recebi ao recebê-los. 
É o mínimo de dignidade que 
podemos oferecer a elas. Apenas 
neste ano, foram mais de 300 
kits, e encerramos o ano passado 
com quase 3 mil”, disse.

“Para mim é muito impor-
tante. Fico muito feliz porque 
esse projeto auxilia muitas 

gestantes que não têm condi-
ções de preparar seu enxoval. 
E o programa é maravilhoso; 
minha visitadora é excelente e 
me ajuda muito”, contou a mani-
cure Pamela Falck.

A dona de casa Bruna Juliana 
também elogiou o projeto. “Me 
ajuda muito, pois eu não tinha 
nada. Completarei sete meses 
de gestação em março, e o kit vai 
ser de grande ajuda. A visitadora 
vem duas vezes por mês à minha 
casa para me acompanhar, o que 
é muito bom”, disse.
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Empresários são alvos de ação que 
busca financiadores do 8 de janeiro

São eles Joveci Andrade, Adauto de Mesquita e Diogo Galvão
Por Paula Laboissière - 

Agência Brasil 

Dois empresários 
foram presos 
nesta quinta-feira 
(25), na 25º fase 
da Operação Lesa 
Pátria, deflagrada 

pela Polícia Federal (PF). O obje-
tivo é identificar pessoas que 
financiaram e fomentaram os 
fatos ocorridos em 8 de janeiro 
de 2023 em Brasília, quando o 
Palácio do Planalto, o Congresso 
Nacional e o Supremo Tribunal 
Federal (STF) foram invadidos.

Os alvos são Joveci Xavier 
de Andrade e Adauto Lúcio de 
Mesquita, ambos sócios do 
grupo Melhor Atacadista. Em 
nota, a defesa dos empresários 
informou que não teve acesso à 
decisão emitida pelo STF. “Ressal-
ta-se que, desde o início, houve 
esforços para esclarecer todos 
os fatos, compromisso que será 
mantido perante o Supremo Tri-
bunal Federal”.

“A realização de apura-
ções pelo Estado é conside-
rada válida, e os investigados 
veem agora a oportunidade 
de elucidar completamente as 
questões em aberto”, destacou 
a nota. “Eles reiteram seu com-
promisso com a democracia, o 
Estado de Direito, o respeito às 
Instituições, ao processo eleito-
ral, ao Ministério Público e ao 
Judiciário, com especial ênfase 
na sua instância máxima, o 
Supremo Tribunal Federal.”

“O grupo do qual Joveci e 
Adauto são acionistas reitera que 
é contra o vandalismo e a into-
lerância política e acredita que 
a democracia é feita com pen-
samentos diferentes, mas jamais 
com violência. A diretoria do grupo 

respeita as Instituições brasilei-
ras, a democracia e o Estado de 
Direito.”, concluiu a nota.

CPI
Ouvido na Comissão Parla-

mentar de Inquérito (CPI) dos Atos 
Antidemocráticos da Câmara 
Legislativa do Distrito Federal, 
Joveci Xavier de Andrade negou 
ter participado dos atos de 8 de 
janeiro em Brasília – mas admitiu 
ter estado no local no momento 
em que as invasões aconteceram.

Em seu depoimento, o empre-
sário disse não ter patrocinado ali-
mentação, trio elétrico, outdoors 

ou faixas de protesto utilizadas 
nos atos. “Não tenho conhe-
cimento de como eles se sus-
tentavam. Minha empresa não 
compactua. Lá, só sai mercadoria 
paga”, afirmou.

Questionado sobre possíveis 
ações do seu sócio, disse: “Não 
posso responder por meu sócio, 
Adauto, enquanto pessoa física”.

São Paulo
Na cidade de Campinas, em 

São Paulo, o empresário Diogo 
Arthur Galvão foi preso preven-
tivamente pela PF num imóvel do 
bairro de Cambuí. Ele é o terceiro 

alvo da PF nesta 25ª etapa da 
Operação Lesa Pátria, investigado 
por suspeita de envolvimento nos 
atos de 8 de janeiro de 2023.

O preso, de 36 anos de idade, 
aparece como proprietário de 
uma empresa de comércio vare-
jista de madeiras e artefatos em 
Campinas. A PF tem vídeos onde 
ele faz convocação para os atos 
de 8 de janeiro. Também há gra-
vações onde realiza transmissão 
ao vivo da manifestação em Brasí-
lia, incluindo fotografias pessoais 
dentro dos prédios invadidos. Sua 
defesa ainda não foi localizada.

Não é a primeira vez que 

Galvão é preso na Operação Lesa 
Pátria por envolvimento nos atos 
antidemocráticos. Em setembro 
do ano passado foi um dos três 
brasileiros presos no Paraguai e 
trazidos de volta ao Brasil.

A operação
Estão sendo cumpridos 34 

mandados judiciais, sendo 24 de 
busca e apreensão, três de prisão 
preventiva e sete de monitora-
mento eletrônico – todos expe-
didos pelo STF. As ações ocor-
rem no Rio Grande do Sul, em 
Minas Gerais, no Tocantins, no 
Paraná, em Mato Grosso do Sul, 

São Paulo, no Espírito Santo e 
Distrito Federal.

Ainda de acordo com a PF, foi 
determinada a indisponibilidade de 
bens, ativos e valores dos investiga-
dos. A estimativa é que os danos 
causados ao patrimônio público pos-
sam chegar à cifra de R$ 40 milhões.

“Os fatos investigados consti-
tuem, em tese, crimes de abolição 
violenta do Estado Democrático 
de Direito, golpe de Estado, dano 
qualificado, associação criminosa, 
incitação ao crime, destruição e 
deterioração ou inutilização de 
bem especialmente protegido”, 
destacou a corporação.

FOTO Divulgação

Militares investigados pelo 
suposto planejamento de um 
golpe de Estado para impedir a 
posse do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) estão preocu-
pados com a possibilidade do 
general Estevam Theophilo Gas-
par de Oliveira, ex-integrante do 
Alto Comando do Exército no 
governo Jair Bolsonaro (PL), se 
tornar um delator. 

O general, ao contrário de 
outros integrantes da Força, 
decidiu falar durante o seu 
depoimento à Polícia Federal 
(PF) nas investigações sobre a 
tentativa golpista, que teria sido 
engendrada por Jair Bolsonaro 
(PL), assessores, ministros e mili-
tares que integravam o governo 
passado. 

Segundo a coluna da jorna-
lista Andréia Sadi, do G1, o depoi-
mento do general, que atuou 
como comandante de Opera-
ções Terrestres entre março 
de 2022 e novembro de 2023, 
“causou apreensão” entre os 
militares investigados e “alguns 
fardados não descartam a pos-
sibilidade de Theophilo decidir 
colaborar com a PF – como já fez 
o tenente-coronel do Exército, 

Militares investigados por plano golpista 
temem que general envolvido vire delator

Foto: Divulgação

Mauro Cid, que foi ajudante-de-
-ordens de Bolsonaro durante 
todo o mandato”.

Conforme apurado pela Polí-
cia Federal, em 9 de dezem-
bro de 2022, Theophilo teria se 
reunido com Jair Bolsonaro no 
Palácio da Alvorada. Durante 
esse encontro, supostamente 
teria concordado com a adesão 
ao golpe de Estado, desde que o 
presidente assinasse a medida, 

conforme revelado por conver-
sas e mensagens encontradas 
no celular de Mauro Cid. Ainda 
segundo a reportagem, “um 
dos temores é o de que Theo-
philo detalhe a suposta parti-
cipação de Freire Gomes, que 
foi o último comandante do 
Exército durante o governo 
Bolsonaro, e de outros mili-
tares investigados no roteiro 
do golpe”.

Durante uma entrevista ao 
Globo, o vice-presidente Geraldo 
Alckmin fez questão de ressal-
tar o papel desempenhado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva na defesa e preservação da 
democracia brasileira. Em suas 
palavras, Alckmin afirmou: “Eu 
tenho a convicção de que o presi-
dente Lula salvou a democracia, 
quando eles tentaram dar um 
golpe de estado. Quem defende 
a Constituição, defende eleição, 
defende o povo, é democrata. O 
inverso disso é golpista.”

Alckmin também defendeu 
ardorosamente a implementa-
ção de uma nova política indus-
trial, destacando seu caráter 

horizontal e seu compromisso 
com a competitividade inter-
nacional da economia brasileira. 
Segundo suas palavras: “A ideia 
do ‘conteúdo nacional’ não é 
para proteger empresa inefi-
ciente. É para ajudar as empre-
sas a terem competitividade 
internacional.”

Frente às críticas e especu-
lações sobre a Nova Indústria 
Brasil, Alckmin rebateu os argu-
mentos, esclarecendo que não 
se trata de um programa de sub-
sídios, mas sim de estratégias de 
financiamento para impulsio-
nar setores-chave da economia. 
Ele afirmou categoricamente: 
“Há muita desinformação, não 

tem R$ 300 bilhões de subsí-
dio, tem R$ 300 bilhões de 
financiamento.”

Alckmin abordou também os 
desafios políticos e eleitorais, 
salientando a importância da 
estabilidade econômica e da pro-
teção social para conquistar elei-
tores em diferentes espectros 
políticos. Ele ressaltou: “Na polí-
tica, você conquista. A questão 
econômica é central.” Alckmin 
enfatizou ainda a necessidade 
de focar nas questões locais 
durante as eleições municipais, 
evitando a polarização nacional 
e desmistificando fake news que 
possam interferir no processo 
democrático.

Foto: Divulgação

Por Reuters 

O chefe de ajuda da ONU, Martin 
Griffiths, disse nesta quinta-feira 
que estava chocado com os rela-
tos de mortes e feridos durante a 

transferência de suprimentos de 
ajuda a oeste da Cidade de Gaza.

“Mesmo depois de quase cinco 
meses de hostilidades brutais, Gaza 
ainda tem a capacidade de nos cho-
car”, afirmou Griffiths em um post 

no X. “Estou chocado com os relatos 
de mortes e ferimentos de centenas 
de pessoas durante uma transferên-
cia de entrega de ajuda a oeste da 
Cidade de Gaza hoje.”

Autoridades de saúde em Gaza 

disseram nesta quinta-feira que 
disparos israelenses contra pes-
soas que aguardavam ajuda perto 
da Cidade de Gaza mataram 104 
palestinos e feriram 280, com 
um hospital dizendo que havia 

recebido 10 corpos e dezenas de 
pacientes feridos.

Israel contestou o relato e o 
número de mortos divulgado pelas 
autoridades de saúde em Gaza, 
administrada pelo Hamas, dizendo 

que os caminhões de ajuda foram 
cercados por centenas de pessoas 
e que, na confusão, muitos foram 
pisoteados ou atropelados, embora 
tenha reconhecido que suas forças 
abriram fogo posteriormente.

Chefe de ajuda da ONU se diz “chocado” com massacre 
em Gaza durante entrega de ajuda humanitária

Alckmin diz que Lula salvou a democracia 
e defende a nova política industrial
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Taxa de desemprego fica em 7,6% 
no trimestre encerrado em janeiro

Resultado é o melhor para o período desde 2015, diz IBGE
Por Bruno de Freitas 

Moura - Agência Brasil 

A taxa de desocupação 
do trimestre encerrado em 
janeiro de 2024 ficou em 
7,6%. Esse resultado é o 
menor para o período desde 
2015. O índice está abaixo 
do registrado no trimestre 
terminado em janeiro de 
2023 (8,4%). Os dados foram 
divulgados na quinta-feira 
(29) pela Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
(Pnad) Contínua do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

O nível de desemprego 
ficou estável em compara-
ção aos 7,6% do trimestre 
móvel imediatamente ante-
rior, finalizado em outubro 
de 2023. 

A população desocupada, 
ou seja, aqueles que esta-
vam em busca de traba-
lho, chegou a 8,3 milhões, 
estável na comparação tri-
mestral e recuando 7,8% 
(menos 703 mil pessoas) 
em 12 meses.

Ocupação
O número de trabalha-

dores ocupados chegou 
a 100,6 milhões, o que 
representa alta de 0,4% 
(ou mais 387 mil pessoas) 
ante o trimestre encerrado 
em outubro de 2023 e de 
2% (mais 1,957 milhão de 
pessoas) em 12 meses.

Na comparação com tri-
mestres móveis, os grupa-
mentos de atividade que 
ajudaram a subir a ocupa-
ção foram transporte, arma-
zenagem e correio (4,5%, 
ou mais 247 mil pessoas), 
informação, comunicação 
e atividades financeiras, 
imobiliárias, profissionais 
e administrativas (1,9%, 
ou mais 241 mil pessoas) 

e outros serviços (3,1%, ou 
mais 164 mil pessoas).

De acordo com a coorde-
nadora de Pesquisas Domi-
ciliares do IBGE, Adriana 
Beringuy, é comum uma 
estabilidade da popula-
ção ocupada no trimestre 
encerrado em janeiro, ou 
até mesmo uma queda 
dessa população, mas 
não foi o que aconteceu 

em 2024. “Pelo contrário, 
vemos uma expansão da 
ocupação”, apontou.

O número de emprega-
dos com carteira de traba-
lho no setor privado chegou 
a 38 milhões, alta de 0,9% 
(ou mais 335 mil trabalha-
dores) entre os trimestres 
seguidos e de 3,1% (ou mais 
1,1 milhão) ante o mesmo 
período do ano passado.

Informalidade
Já a quantidade de empre-

gados sem carteira no setor 
privado (13,4 milhões) ficou 
estável no trimestre e cres-
ceu 2,6% (mais 335 mil pes-
soas) no ano.

A taxa de informalidade 
foi de 39% da população 
ocupada. Isso representa 
39,2 milhões de traba-
lhadores informais. O 

percentual é estável em 
relação ao mesmo trimes-
tre móvel de 2023.

O rendimento real do tra-
balhador fechou janeiro de 
2024 em R$ 3.078. Esse valor 
aponta alta de 1,6% no tri-
mestre e 3,8% em 12 meses.

A Pnad Contínua traz infor-
mações de uma amostra de 
211 mil domicílios de 26 esta-
dos e do Distrito Federal.

Por Ana Cristina Campos - 
Agência Brasil 

O estado do Rio de Janeiro 
tem dez mortes por dengue 
e 82.420 casos prováveis da 
doença, segundo o painel 
de Arboviroses do Centro 
de Inteligência em Saúde  da 
Secretaria estadual de Saúde. 
Em 2023, o estado registrou 
51.436 casos com 36 óbitos 
confirmados.

O aumento dos casos de 
dengue levou o governo esta-
dual a decretar epidemia no 
Rio de Janeiro.  Entre as ações 
do Plano Estadual de Com-
bate à Dengue estão o treina-
mento de dois mil profissionais 
de saúde. Além disso, foram 

criados 22 polos de hidrata-
ção, sendo 11 em UPAs esta-
duais, além de mais 11 em 
parceria com os municípios. 
Há mais 12 pedidos em análise 
pela secretaria, que tem capa-
cidade para acomodar até 80 
polos de hidratação em todas 
as regiões do estado.

No último dia 22 de feve-
reiro, a Secretaria Estadual 
de Saúde recebeu a primeira 
remessa de vacina contra den-
gue do Ministério da Saúde, 
destinada à faixa etária de 10 
e 11 anos. A vacinação já está 
ocorrendo por fases e vai atin-
gir o público até 14 anos.

Para o município do Rio, 
foram destinadas 141.710 
doses; para Nilópolis, 3.080; 

Duque de Caxias, 21.113; Nova 
Iguaçu, 20.320; São João de 
Meriti, 10.806; Itaguaí, 3.365; 
Magé, 6.218; Belford Roxo, 
12.709; Mesquita, 4.179; Sero-
pédica, 2.159; Japeri, 2.517; e 
Queimados, 3.740.

O Ministério da Saúde define 
a dengue como uma doença 
febril aguda, sistêmica, debili-
tante e autolimitada. A maioria 
dos pacientes se recupera, mas 
parte deles pode progredir para 
formas graves da doença.

A quase totalidade dos 
óbitos por dengue é classifi-
cada pela pasta como evitá-
vel e depende, na maioria das 
vezes, da qualidade da assis-
tência prestada e organização 
da rede de serviços de saúde.

Terminou na quarta-
-feira, dia 28 de fevereiro, o 
período de defeso da sardi-
nha-verdadeira (Sardinella 
brasiliensis) no território 
da costa brasileira corres-
pondido entre o estado do 
Rio de Janeiro e o de Santa 
Catarina. Com a reabertura 
da captura, Angra retoma 
sua produção do pescado. O 
município é um dos maiores 
produtores de sardinha do 
Brasil e o maior do estado 
do Rio de Janeiro. No ano 
passado, a média da pro-
dução em Angra ficou em 
torno de 200 toneladas de 
sardinha por mês.

O defeso compreendeu 
o período de 1º de outu-
bro a 28 de fevereiro. A 
medida tem como objetivo 

possibilitar que a espécie 
passe por sua fase de repro-
dução e crescimento pleno. 
O instrumento legal que 
garante o período estabe-
lecido é a Instrução Norma-
tiva nº 18, de 10 de junho de 
2020, criada pelo Ministério 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento/Secretaria 
de Aquicultura e Pesca. O 
defeso da espécie se aplica 
somente para embarcações 
de cerco (traineira).

– O período de defeso 
garante o futuro da espé-
cie e, consequentemente, 
sua reprodução. Nesses 
cinco meses as sardinhas 
se reproduziram e alcan-
çaram o tamanho ideal 
para a captura saudável e 
legal – comentou Wagner 

Junqueira, secretário muni-
cipal de Agricultura, Aqui-
cultura e Pesca.

Com a reabertura, espe-
ra-se um próspero desen-
volvimento econômico em 
2024 por meio da venda 
desse pescado, que se 
encontrará em maior quan-
tidade no mar da costa de 
Angra. A sardinha-verda-
deira é rica em ômega 3, 
uma gordura saudável que 
reduz o colesterol do san-
gue e possui ação anti-in-
flamatória que auxilia na 
prevenção de doenças crô-
nicas e melhora a aparência 
da pele. Tradicionalmente, 
é uma das espécies mais 
procuradas pelos cidadãos 
angrenses nos mercados da 
cidade.

O Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea), por meio do 
Programa Limpa Rio Comuni-
dade, em parceria com a Pre-
feitura de Rio das Ostras, por 
meio do Centro de Educação 
Ambiental (Cedro), realizará 
uma Ação Socioambiental vol-
tada para a recuperação das 
margens do canal da Rua Sete 
Léguas (antiga Rua 36), locali-
zado no Praia Âncora, no pró-
ximo sábado, dia 02 de março.

O evento tem como obje-
tivo principal o plantio de 
mudas de árvores nativas da 
região, visando prevenir o 
assoreamento das margens 
do canal, além de promover 
a conscientização ambiental 
entre os moradores.

A localidade Praia Âncora 
foi a pioneira a receber a 
atenção do Inea no início do 

Estado do Rio tem 10 mortes por dengue

Reaberta a pesca da sardinha-verdadeira 
no município de  Angra dos Reis

Ação Socioambiental promove recuperação 
das margens de canal em Rio das Ostras

Programa Limpa Rio Comu-
nidade em agosto de 2022. 
Na ocasião, foram realiza-
das atividades de limpeza e 
desobstrução do canal, o que 
contribuiu para minimizar os 
impactos das fortes chuvas 
na região. Além das ações 
ambientais, a Secretaria de 
Saúde promoverá o combate 
à Dengue e oferecerá servi-
ços de atenção especializada 
em IST/HIV/Hepatites Virais, 
incluindo testes rápidos para 
a população.

A Secretaria de Assistência 
Social também estará pre-
sente para fornecer orienta-
ções sobre o Cad Único, docu-
mentação e informar sobre os 
serviços disponíveis no Centro 
de Referência de Assistência 
Social Norte, que atende à 
população do Âncora.

ATIVIDADES LÚDICAS – O 
evento contará com a parti-
cipação de diversas organiza-
ções, incluindo a Empresa de 
Assistência Técnica e Exten-
são Rural do Estado do Rio de 
Janeiro (Emater). Além disso, 
haverá atividades lúdicas para 
as crianças e doação de mudas 
para os moradores, propor-
cionando uma experiência 
completa e educativa para 
toda a comunidade.

A Ação Socioambiental 
representa mais um passo 
importante na busca pela pre-
servação e revitalização dos 
recursos naturais de Rio das 
Ostras, como uma demonstra-
ção do compromisso conjunto 
do poder público e da sociedade 
em promover um ambiente mais 
saudável e sustentável para as 
gerações futuras.



GAZETA RIO 9www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Sexta-feira, 01 de Março de 2024 Geral

Câmara de Niterói aprova moção de repúdio 
contra Major Clímaco, coordenador do Segurança 

A Câmara Muni-
cipal de Nite-
rói aprovou 
uma moção de 
repúdio contra 
o coordenador 

do Programa Segurança Pre-
sente, Major Clímaco, e a poli-
tização do Programa, após a 
morte do porteiro de uma 
escola particular em Icaraí, 
Niterói, ter se tornado tema 
de declarações polêmicas 
envolvendo o oficial da Polí-
cia Militar.

A moção, proposta pelo 
líder do governo, vereador 
Andrigo de Carvalho (PDT), 
também solicita ao coman-
dante da PM e ao governador 
Claudio Castro a investiga-
ção do envolvimento político 
do policial, que utiliza suas 
redes sociais para expressar 
apoio ao deputado federal 
e pré-candidato à Prefeitura 
de Niterói, Carlos Jordy. O 
Estatuto da Polícia Militar, no 
artigo 43, proíbe qualquer 
manifestação política.

“Pedimos ao Comandante 
Geral da Polícia Militar, o Exm° 
Cel. Luiz Henrique Pires, e ao 
Exm° Governador do Estado 
do Rio de Janeiro, Claudio Cas-
tro, medidas urgentes para 
investigar a conduta irre-
gular desse oficial da PM e 
tomar ações para restaurar 
a legalidade e a cooperação 
entre os poderes e institui-
ções para o benefício da segu-
rança pública de Niterói, dos 

profissionais da área e dos 
cidadãos niteroienses”, afirma 
o texto aprovado.

“Esta moção visou refor-
çar a importância de termos 

consciência do que pode 
ser dito de acordo com o 
cargo e posição que ocu-
pamos”, disse Andrigo. “É 
inaceitável que um oficial da 

polícia militar, coordenador 
de um Programa Estadual 
de Segurança Pública, se 
manifeste politicamente da 
maneira como ocorreu. Isso 

contradiz a história da Polí-
cia Militar do Estado do Rio 
e representa uma séria vio-
lação ao Estado Democrá-
tico de Direito. A segurança 

pública e as forças policiais 
devem ter uma abordagem 
eminentemente técnica 
para melhorar a qualidade 
de vida da população.”

O documento pede que o governador Cláudio Castro tome providências

ONG promove curso gratuito para 
pescadores da Região dos Lagos

Prefeito interino de Búzios afirma que 
é pré-candidato à chefia do executivo

PT de Cabo Frio acusa Magdala 
de tentativa de golpe

Prefeito interino de Búzios afirma que 
é pré-candidato à chefia do executivo

O Instituto Onda Azul rea-
lizará o Curso Saúde, Meio 
Ambiente e Segurança na 
Pesca em quatro cidades 
costeiras em março. O curso, 
parte do Projeto Uso Susten-
tável dos Sistemas Laguna-
res (USSL), capacitará indiví-
duos ligados à pesca. Com 
a participação de profissio-
nais especializados, o curso 
abordará temas essenciais 
em duas datas: 11 e 12 de 
março em Cabo Frio, 15 e 22 

Em Armação dos Búzios, 
Rafael Aguiar, prefeito 
interino, se declara pré-
-candidato a prefeito em 
vídeo, mas o partido não 
foi revelado. Há especula-
ções nos bastidores sobre 
sua possível filiação ao PL. 
Porém, ele enfrenta obs-
táculos de tempo de filia-
ção para a eleição. Inspi-
rado em caso semelhante 
em Silva Jardim, buscará 
uma liminar na justiça. 
Enquanto isso, a cidade 
enfrenta um caos polí-
tico, com versões contra-
ditórias sobre as finanças 
municipais entre Aguiar e 
o prefeito afastado, Ale-
xandre Martins. A incer-
teza de quem acreditar 
deixa os mais de 40 mil 
habitantes em meio a uma 
situação crítica.

Os rumores sobre o futuro 
do PT em Cabo Frio continuam 
a crescer, especialmente em 
relação ao possível apoio à pre-
feita Magdala Furtado ou sua 
candidatura pelo partido nas 
próximas eleições. Enquanto 
Ricardo Cardoso, presidente do 
diretório municipal, defende a 
candidatura própria com Rafael 
Peçanha, há sinais de movimen-
tações nos bastidores suge-
rindo o contrário. Washington 

Quaquá, figura proeminente 
na cúpula petista, estaria arti-
culando o apoio à gestão de 
Magdala. Apesar das negati-
vas de Ricardo, a possibilidade 
de alinhamento com a atual 
gestão ganha força, especial-
mente com a proximidade entre 
Quaquá e Magdala. Essa espe-
culação é alimentada por seus 
encontros e pela nomeação 
do filho da Ministra da Saúde 
para um cargo na administração 

municipal. Enquanto isso, Rafael 
Peçanha mantém-se como 
pré-candidato, destacando os 
valores democráticos do par-
tido e seu compromisso com 
uma agenda de mudanças. No 
entanto, a incerteza sobre o 
futuro político do PT em Cabo 
Frio persiste, com muitos obser-
vadores aguardando para ver se 
as negociações nos bastidores 
irão influenciar o destino do 
partido nas eleições futuras.

Em Armação dos Búzios, 
Rafael Aguiar, prefeito inte-
rino, se declara pré-candi-
dato a prefeito em vídeo, 
mas o partido não foi reve-
lado. Há especulações nos 
bastidores sobre sua pos-
sível filiação ao PL. Porém, 

ele enfrenta obstáculos de 
tempo de filiação para a 
eleição. Inspirado em caso 
semelhante em Silva Jar-
dim, buscará uma limi-
nar na justiça. Enquanto 
isso, a cidade enfrenta um 
caos político, com versões 

contraditórias sobre as 
finanças municipais entre 
Aguiar e o prefeito afas-
tado, Alexandre Martins. A 
incerteza de quem acredi-
tar deixa os mais de 40 mil 
habitantes em meio a uma 
situação crítica.

de março em São Pedro da 
Aldeia, 16 e 23 de março 
em Saquarema, e 26 e 27 

de março em Maricá. Ins-
crições gratuitas pelo tele-
fone (22) 99976-7895.
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          OPORTUNIDADES

A Lamsa está com 
vaga de emprego aberta 
exclusiva para pessoa 
com deficiência (PcD). A 
concessionária tem uma 
oportunidade para atuar 
como operador de pedá-
gio da Linha Amarela. Para 
participar do processo 
seletivo, os interessados 
devem ter Ensino Médio 
completo, experiência em 
atendimento ao cliente e, 
de preferência, residir nos 
seguintes bairros: Água 
Santa, Piedade, Quintino, 
Encantado, Méier, Casca-
dura e Engenho de Den-
tro. As inscrições vão até 
7 de março.

Os benefícios oferecidos 
para esta posição são: Assis-
tência Médica, Odontológica, 
Seguro de Vida, Vale Trans-
porte, Vale Alimentação ou 
Vale Refeição, além de partici-
pação nos lucros ou resultados.

Além de atuar na arreca-
dação da tarifa do pedágio, 
o operador também deverá 
identificar e solucionar pro-
blemas em equipamentos do 
setor, como erro de leitura, 
violação ou avaria dos mes-
mos, pane no sistema e libe-
ração de cancela.

Para cadastrar currículo, é 
necessário que o candidato 
acesse o link https://vagas.
com.br/v2610063.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Lamsa abre vaga de emprego para pessoa com deficiência
Divulgação
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MIS RJ inaugura exposição 
“drops cinematográficos”

GCADERNO

Foto de Vinicius BertoliPor SECEc

Os profissionais, 
amantes e pes-
quisadores da 
“sétima arte” 
vão se encan-
tar com a expo-

sição “Drops Cinematográficos”, 
inaugurada nesta quarta-feira 
(28/02) pelo Museu da Imagem 
e do Som do Rio de Janeiro, com 
a presença do produtor e diretor 
de cinema Cavi Borges. Recep-
cionado pelo presidente do MIS, 
Cesar Miranda Ribeiro, Cavi foi 
o primeiro a visitar a mostra, 
que reúne itens de setores do 
museu, como o tridimensional, 
textual e iconográfico.

O diretor de cinema desta-
cou a importância de expôr os 
itens, entre eles, equipamentos 
que eram usados nas produções 
entre as décadas de 1940 e 1980, 
como uma forma de incentivo 
para a nova geração de profis-
sionais. Cavi conversou com a 
equipe do museu, deu suges-
tões para o desenvolvimento 
de projetos e parcerias, além 
de visitar as instalações da Cole-
ção “Na Cabeça do Zé – Acervo 
José Wilker”. Para o presidente 
do MIS, a exposição ganhou um 
brilho especial com a presença 
do diretor na inauguração.

“Cavi é um incentivador e par-
ceiro do MIS, além de um grande 
conhecedor do setor audiovisual. 
A opinião dele sobre esse tra-
balho nos dá a certeza de que 

estamos no caminho certo. O 
MIS entende o mundo como 
sendo um lugar de comunicação. 
Conhecer os processos pelos 
quais passamos é importante 
não apenas para a compreensão 
do atual cenário, mas também 
para a evolução. Tudo é con-
tinuidade e com a tecnologia 
que temos hoje é no mínimo 
curioso imaginar como as produ-
ções eram feitas de forma ana-
lógica”, afirma Cesar Miranda.

A mostra tem a curadoria 
da museóloga Eliane Vilela e 
se apresenta em duas versões: 
a presencial, no segundo piso 
da sede da Lapa, e a virtual, 
que pode ser acessada pelo 
link disponível no site da Web 
Rádio MIS RJ. 

Dentre os objetos do setor 
tridimensional que fazem parte 
da exposição “Drops Cinema-
tográficos”, estão o projetor de 
filme de 35 mm, da Rangertone 
Research Inc.; o “emendador” de 
filmes, da Griswold; o editor Vie-
wer Dual-8 de filmes de 8 mm, 
da Goko; o projetor de slides de 
35 mm, da Kodak; e câmeras de 
diversos formatos e tamanhos.

Os equipamentos, filmes e 
fotos são salvaguardados pelo 
museu, que integra a rede 
de equipamentos culturais 
do Governo do Estado e pre-
serva o acervo audiovisual do 
século XX mais importante do 
Estado Fluminense. Desde a 
sua inauguração, em 1965, o 
MIS RJ se configura como um 

importante centro de referên-
cia para a pesquisa da indústria 
cultural brasileira.

Na exposição, os visitantes 
também podem contemplar 
imagens, como a fachada do 
antigo cinema Odeon, que 
ficava na Cinelândia, e cujo 

registro pertence à Coleção 
Augusto Malta. A mostra traz 
ainda fotografias que refletem 
o comportamento da época, 
como a que retrata um grupo 
exclusivamente formado por 
homens na entrada do Cine-
matógrafo Rio Branco, na Rua 

Gomes Freire, no Centro do Rio, 
com data de registro do começo 
do século XX.

As fotografias, preservadas no 
setor iconográfico, trazem ainda 
flagrantes do universo cinemato-
gráfico, como o cineasta Glauber 
Rocha em ação, além de José 

Wilker contracenando com Beth 
Farias, e cenas de filmes de Osca-
rito, Carmen Miranda e outros 
ícones da produção audiovisual 
brasileira. O cineasta Cavi Bor-
ges ressaltou o cuidado com 
detalhes e a riqueza do mate-
rial exposto.

Samba Carnaval&
sem filtro Amaury

de Oliveira

O samba sambou?
40 anos da Sapucaí

Nos últimos carnavais, a TV 
oficial que faz a transmissão do 
carnaval no grupo especial na 
Sapucaí tem desqualificado aná-
lise feita após o desfile de cada 
agremiação carnavalesca. 

Faz algum tempo que não 
temos uma equipe qualificada 
para analisar os quesitos que são 
julgados pelos jurados. Já tivemos 

profissionais da academia e do 
notório saber que faziam análise 
explicativa, elucidando as parti-
cularidades de cada escola. Na 
atual equipe de comentarista 
temos dois apresentadores de 
esporte, um persionista raiz e um 
ancora, que já foi carnavalesco 
de escola de samba.

Milton Cunha, esse agitador 

cultural do carnaval tenta dina-
mizar com os demais membros 
que fazem os comentários refe-
rente a cada escola, mas falta 
fundamentos primários dos pro-
fissionais que o acompanham. 
Com isso, a emissora diminui o 
nível do espetáculo. 

Quem assistiu a tempo atrás os 
comentários dos especialistas tais 

como: Ruben confeti, Salete Lis-
boa, Leci Brandão e entre outros, 
sente a falta de uma análise didá-
tica, que naquele presente de 
então era uma aula de Carnaval.

O maior espetáculo a céu 
aberto do Planeta, temos um 
show business, que cada vez 
mais perde a essência do car-
naval e do samba. 

Foto: Luciano Araújo @luz.ciano

O Presidente Ney Filardi 
para dar uma nova cara na 
sua próxima gestão da União 
da Ilha do Governador con-
vocou Donato Empresário da 
Ilha do Governador, que tem 
uma grande experiência em 
gestão de empresas, e vem se 
destacando na Ilha com suas 
ações sociais, o candidato a 
vice-presidente Donato, é o 
criador do movimento “Ilha 
do Governador Merece Mais” .

O Empresário Donato com 
seu movimento está resgatando 
a dignidade do povo da Ilha a 
primeira luta do movimento: é a 
luta ao direito do povo insulano 
de nascer na Ilha com reabertura 
do hospital Paulino Werneck que 
reabrira no mês de maio e hoje 
já funciona como polo de aten-
dimento ao combate à dengue, 
uma grande conquista!

Outra luta e da cultura da lha 
do Governador com retorno do 
evento “banho de mar a fantasia 
“ um evento pré-carnavalesco 
que acontecia na praia da Ilha.

Toda esta experiência faz que 
a agremiação insulana tenha 
uma gestão vitoriosa trazendo 

uma nova linguagem cultural, 
e a busca de recursos na ini-
ciativa privada que o Empre-
sário Donato poderá estar tra-
zendo com seu nicho comercial 
internacional.

E para fechar essa tríade a 
Chapa Azul (Prata da casa) de 
empresários de sucesso junto 
com atual Pres. Ney compõe 
como presidente de honra: Sávio 
Neves, Empresário, e Presidente 
do Trem do Corcovado e Vice-
-presidente da Associação Bra-
sileira de Trens Turísticos.

O Presidente Ney com esta 
chapa promissora promete um 
crescimento para União da  
Ilha, a eleição presidencial da 
União da Ilha do Governador 
está marcada para o dia 14 de 
abril de 2024.

o atual presidente Ney 
Filardi, e advogado, que 
administrou a escola nos 
triênios (2009/2010/2011, 
2 0 1 1 / 2 0 1 2 / 2 0 1 3 , 
2013/2014/2015, 2015/2016/2017 
e 2021/2022/2023).

O pleito será realizado na qua-
dra da escola dia 14 de abril das 
8h às 17h.

Presidente Ney Filardi traz Donato para ser vice na 
chapa na reeleição da União da Ilha do Governador
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Botafogo atropela o Aurora e encara 
o Bragantino na próxima fase

Nada como 
u m a 
g o l e a d a 
em casa 
para fazer 
as  pazes 

com a torcida e deixar a 
crise para trás. O Botafogo 
aproveitou a fragilidade do 
Aurora-BOL para não só con-
firmar presença na terceira 
fase da Libertadores como 
se reaproximar do torcedor. 
E fez isso com estilo. Os 6 a 
0 sobre o rival boliviano são 
a maior goleada do clube 
na história da Libertadores.

Até então, a maior vitória 
havia sido por 4 a 0. Este 
placar foi registrado con-
tra o Deportivo Quito-EQU, 
em 2014, também pela fase 
preliminar do torneio.

O atropelo levanta o 
moral da equipe para os 
próximos desaf ios.  No 
domingo, tem clássico con-
tra o Fluminense, no Mara-
canã, que pode valer vaga 

FUTEBOL

REFORÇOS

TAÇA GUANABARA

CORRE QUE AINDA DÁ TEMPO:

Postura do Flamengo por Léo 
Ortiz decepciona staff do jogador

Vasco enfrenta a Portuguesa em São Januário 
após 36 dias sem jogar no caldeirão

Leandro Amorim/Vasco.com.br

Foto: André Durão/ge

O técnico Tite, ao plane-
jar sua chegada ao Flamengo 
em 2023, definiu com o pre-
sidente Rodolfo Landim e o 
VP de futebol Marcos Braz 
a necessidade de três refor-
ços: um lateral, um zagueiro 
e um ponta. Sua escolha para 
a zaga sempre foi Léo Ortiz, 
destacando seu estilo de jogo 
e impacto na defesa. Embora 

outros nomes tenham sido 
considerados, como Domin-
gos Duarte e Seba Cáceres, 
Ortiz era a preferência.

Na busca por um ponta 
direita, Luis Henrique era a 
primeira opção, mas acabou 
no Botafogo. Tete, do Galata-
saray, também foi cogitado. 
Nicolas De La Cruz, por sua 
vez, já tinha acordo desde 

2023. A única contratação até 
agora foi a de Matias Viña.

Marcos Braz viajou a São 
Paulo para negociar com 
Ortiz, mas voltou sem pro-
gresso. O Flamengo pareceu 
hesitante na oferta, decep-
cionando o staff do jogador. 
O clube aguarda resposta do 
Bragantino para decidir sobre 
a continuidade da negociação.

Foto: Vitor Silva/Botafogo

nas semifinais do Carioca. 
E, na semana que vem, 
começa a disputa do duelo 
com o RB Bragantino por um 

lugar na fase de grupos da 
Libertadores.

E deve contar com forte 
apoio da torcida nestes 

confrontos. Os torcedores se 
empolgaram com a goleada 
e reverenciaram os jogado-
res. O principal deles foi 

Junior Santos, autor de qua-
tro gols na partida. Mas tam-
bém Tiquinho Soares, que 
marcou um e deu assistência 

para outros dois, e Eduardo, 
que participou da maioria 
das jogadas. Savarino com-
pletou o placar.

O Vasco da Gama comple-
tará 36 dias sem atuar em 
São Januário, até o jogo 
contra a Portuguesa, neste 
domingo (03), pela Taça 
Guanabara. A equipe não 
joga em casa desde o dia 
25 de janeiro, na vitória 
contra o Madureira.
Durante o período, o Cruz-
maltino rodou o país. Além 

do Maracanã e do Nilton 
Santos, os comandados de 
Ramón Díaz atuaram no 
Maracanã, Brasília, Manaus, 
Uberlândia, Espírito Santo e 
Santa Catarina.
A expectativa é de que a Colina 
Histórica receba um grande 
público para o confronto 
diante da Portuguesa. O jogo 
válido pela última rodada da 

Taça Guanabara pode levar o 
Gigante da Colina às semifinais 
do Carioca.
Para isso, o Time da Cruz de 
Malta depende apenas de si 
para conquistar a classificação. 
Basta uma vitória simples para 
avançar de fase. O empate 
também serve, desde que o 
Botafogo não vença sua par-
tida contra o Fluminense.

Museu Fluminense FC recebeu mais de mil visitas em três dias
Mais de mil pessoas já visi-

taram o Museu Fluminense 
FC, em Laranjeiras, com 
lotação esgotada para esta 
quinta-feira. Restam poucas 
vagas para sexta, sábado e 
domingo. Os ingressos estão 
disponíveis online, com 
venda para sócios e não-só-
cios. São oferecidos horários 

a cada 30 minutos, limitados 
a 25 pessoas por grupo.

O Museu opera de terça 
a sexta, das 10h às 18h, e 
aos sábados, domingos e 
feriados, das 10h às 16h, 
fechando apenas às segun-
das para manutenção.

A inauguração oficial ocor-
reu na segunda-feira, com 

a presença de mais de 300 
convidados, incluindo ídolos, 
patrocinadores e autorida-
des. A Secretária de Cultura 
do Rio, Danielle Barros, enfa-
tizou o papel da Lei de Incen-
tivo Fiscal na construção do 
Museu. Representantes da 
Câmara dos Vereadores e do 
poder legislativo estadual e 

federal marcaram presença, 
assim como autoridades da 
Justiça e do esporte. O presi-
dente da Ferj, Rubens Lopes, 
junto com o presidente do 
Fluminense, Mário Bitten-
court, cortaram a faixa inau-
gural. O Museu conta com 
patrocínio da TIM e realiza-
ção da IRJ Sports.


